
КрасКа для принтера, стекло и 
солнечные батареи… Кажется, 
между ними нет ничего общего. 
Но это только кажется. На деле 
же все эти материалы связы-
вают между собою «элементы 
Земли и Луны» селен и теллур.

«редкоземы»  
и энергия солнца

В земной коре теллура содер-
жится 1 10-6 процента по массе, он 
относится к редким рассеянным 
элементам и даже более редок, чем 
его спутник – селен, которого со-
держится 6 10-5 процента.Теллур, 
так же как и селен концентриру-
ется в земной коре в сульфидной 
форме. Мировые запасы теллу-
ра оцениваются в 40-50 тысяч  
тонн.

Встречаются редкоземельные 
элементы в сульфидных место-
рождениях меди и полиметал-
лических рудах. Главные про-
мышленные источники теллура и 
селена – шламы, образующиеся 
при электролитической очистке 
анодов меди. Поэтому очень ча-
сто производством селена и тел-
лура занимаются предприятия, 
которые производят рафиниро-
ванную медь. Среди них и один 
из крупнейших мировых произ-
водителей – ОАО «Уралэлектро- 
медь».

До 50-х годов прошлого века 
теллур использовался как добав-
ка в свинец для улучшения проч-
ностных характеристик. Начиная 
с 1959 стали востребованы полу-
проводниковые свойства теллура 
в термоэлектрических приборах, 
выросло и использование «эле-
мента земли» для легирования 
сталей. 

С тех пор спектр применения 
«редкоземов», а соответственно, 
и цена на них растет постоянно. 
Теллур и селен становятся важным 
сырьем для производства прибо-
ров оптоэлектроники – ла зеров, 
светодиодов, фотоприемни ков. 
Кроме того, в последние годы все 
популярнее альтернативная, в том 
числе солнечная, энергетика. А 
производство солнечных батарей 
без «элемента земли» – невозмож-
но. По оценкам экспертов, сол-
нечная энергетика сегодня один 
из самых быстрорастущих рынков 
в мире. 

Правила игры 
диктует рынок

Потребности в редкоземельных 
материалах, как и цены на них на 
мировом рынке, растут постоянно, 
и не учитывать это такой крупный 
производитель, как ОАО «Уралэ-
лектромедь», просто не вправе. 
Поэтому сегодня на предприятии 
проводятся серьезные научные 
изыскания по повышению эффек-
тивности переработки материалов, 
которые содержат «редкоземы» 
(это сернокислотные шламы про-

изводства меди, по сути, производ-
ственные отходы). А параллельно 
в химико-металлургическом цехе 
планируется модернизация линий 
по производству селена и теллура. 
Главная задача этой работы – уве-
личение объемов производства. 

– На действующем оборудо-
вании увеличить объемы произ-
водства сегодня крайне сложно, 
– рассказывает начальник отде-
ления химико-металлургического 
цеха Михаил Корякин. – Техника 
загружена практически по макси-
муму, и для того, чтобы увеличить 
объемы, необходима большая ре-
конструкция. Причем изменения 
коснутся и производства «земно-
го» и «лунного» элементов. 

«а ларчик просто 
открывался»

Производство селена ждут в 
ближайшем будущем большие 
изменения. Прежде всего, про-
изводительность здесь плани-
руется увеличить благодаря из-
менениям двух стадий: операций 
очистки растворов и осаждения  
селена. 

В соответствии с действующей 
технологией, тяжелые металлы из 
шламов выводятся цементацией, 
при этом в осадок выпадает и сам 
селен. 

Уникальная технология сорбции 
растворов тяжелых металлов на 
ионите позволит пропускать шла-

мы через ионнообменную смолу. 
Тяжелые металлы в процессе та-
кой фильтрации перейдут в смолу 
и, без малейших следов селена, от-
правятся на дальнейшую перера-
ботку. Новая технология очистки 
растворов разработана в творче-
ском  союзе исследовательского 
центра и коллектива ХМЦ. 

– Новые разработки уже прош-
ли промышленные испытания, 
– рассказывает Михаил Нико-
лаевич, – и оборудование себя 
хорошо показало. Получается, что 
после внедрения вырастут объемы 
производства, лучше станет каче-
ство, легче – труд. Все связано не-
разрывно. 

Кроме того, мы долго думали, 
как усовершенствовать связан-
ную с большими трудозатратами 
операцию перегрузки реакторов 
с элементарным селеном. А лар-
чик просто открывался. При-
нятую сегодня схему отмывки 
селена на нутч-фильтрах заменит 
автоматизированный процесс 
разгрузки реакторов на фильтр-
пресса с последующей промывкой  
селена. 

Союз ученых и инженеров пред-
приятия дал настолько удачные 
результаты, что в ходе модерни-
зации усовершенствованы будут 
практически все этапы производ-
ственного процесса. И, естествен-
но, появится на селеновом переде-
ле новая автоматическая система 
контроля.

Планы красивые 
 и реальные

Модернизация производства 
селена – это не только планы. В 
результате тендера выбран про-
изводитель новых прессов – им 
стала одна известная итальянская 
фирма. Сегодня прессы уже в ста-
дии монтажа и в марте 2012 года 
поступят на предприятие. Проект 
автоматической системы управ-
ления разработан совместными 
усилиями специалистов ХМЦ и 
управления проектных работ. Уча-
сток по производству теллура тоже 
ждет обновление. Во-первых, но-
вое оборудование планируется по-
ставить уже в помещении ГМО. 

– Но туда мы переносим су-
ществующую технологию почти 
без изменений, – рассказывает 
Корякин. – Новым будет толь-
ко само оборудование. Правда, в 
контроль за процессом более ак-
тивно «включится» электроника. 
Главное, что при наличии сырья 
после реконструкции мы сможем 
обеспечить переработку большего 
объема и как минимум на четверть 
увеличить объем выпуска готовой 
продукции.

Получается, что модернизация 
поможет решить сразу несколько 
серьезных задач. А при нынешней 
ситуации на рынке затраты долж-
ны окупиться не более чем за два 
года. 

Алла БАРАНОВА.

Идет розлив селена.
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ЕжЕНЕдЕЛьНая  гаЗЕта  ОаО «УраЛэЛЕКтрОмЕдь»
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в доме 
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вернисаж» 
в музее

2 7 8

Под знаком реконструкции

датаНа старт выходим 
семейной 
командой О народном 

единстве
этОт ПраЗдНиК появил-
ся в нашем календаре 
сравнительно недавно. В 
ноябре 2008 года вместо 
7 ноября, который хоть и 
назывался днем согласия 
и примирения, все равно 
прочно ассоциировался 
у большинства россиян с 
датой Октябрьской рево-
люции, мы впервые отме-
чали новый праздник. день 
народного единства, 4 ноя-
бря, был выбран далеко не 
случайно.

Закон о наречении даты 
4 ноября Днем народного  
единства был принят на уров-
не Госдумы РФ еще в конце 
2004 года. А через четыре года 
дата стала официальным 
государственным празд- 
ником.

Инициатива выделения 
этого дня в качестве Дня еди-
нения принадлежит главе 
Русской Православной Церк-
ви Патриарху Алексию II.  
В этот день православные 
чтут память Казанской ико-
ны Божией Матери, и память 
избавления России от поля-
ков в 1612 г.

История России богата 
примерами, когда именно 
единение всего многонацио-
нального народа нашей Ро-
дины во имя блага и процве-
тания страны открывало путь 
к укреплению независимости 
государства и способствова-
ло развитию цивилизован-
ного общества, сохранению 
культурно-исторического 
наследия. 

Конечно, отказаться от 
привычного всем «красного 
дня календаря» было непро-
сто. Но уж слишком спорной 
была эта дата. И решение 
увековечить день победы в 
освободительной войне 1612 
года под предводительством 
Кузьмы Минина и Дмитрия 
Пожарского от польских ин-
тервентов стало достойной 
заменой. В этот день россий-
скими народными войсками 
была освобождена Москва. 

Победа эта, бесспорно, 
стала одним из важнейших 
событий, повлиявшим на 
весь дальнейший ход русской 
истории. 

И сегодня подвиг русского 
воинства напоминает о на-
родном героизме, единстве 
и силе народа Руси. А память 
о нем связывает всех россиян 
независимо от националь-
ностей, вероисповедания 
и классовой принадлеж- 
ности. 

 Именно поэтому в день 
победы русского народа в 
царские времена отмечался 
государственный праздник, 
посвященный Казанской 
иконы Божией Матери. Но 
всегда в этот день вспомина-
ли имя предводителя народ-
ного восстания, с помощью 
которого Россия получила 
свободу и право на независи-
мость. 

Память о ратных сверше-
ниях нашего народа не долж-
на ограничиваться прошлым 
столетием. И всенародное 
празднование еще одного 
Дня победы – 4 ноября, долж-
но стать символом величия 
страны. Днем уважения к ве-
ликой истории и понимания: 
мы едины. И только вместе 
мы, наследники большого 
прошлого, сможем стать до-
стойными продолжателями 
великих дел.

Алла БАРАНОВА.

модернизация для элементов  
земли и луны
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сирот избавили 
от налога

ЗасЕдаНиЕ думы городско-
го округа Верхняя Пышма со-
стоялось в прошлый четверг, 
27 октября. депутаты усо-
вершенствовали ряд право-
вых положений, рассмотрели 
итоги работы муниципальных 
учреждений.

Повестка заседаний Думы 
городского округа всегда на-
сыщенная. Так и на этот раз, 
рассмотрели более десятка до-
кументов. Например, внесли из-
менения в решение «О бюджете 
городского округа на 2011 год», 
в целевую муниципальную про-
грамму «Развитие газификации 
на территории городского окру-
га на 2008-2011 годы», в решение 
о передаче в аренду объектов му-
ниципального нежилого фонда.

Рассмотрели в новой редакции 
Правила благоустройства, обе-
спечения санитарного содержа-
ния территорий, обращения с 
бытовыми отходами в городском 
округе Верхняя Пышма. Этот до-
кумент приняли только в первом 
чтении, поскольку, по мнению 
депутатов, он требует серьезной 
доработки. Подразделениям ад-
министрации городского округа 
– комитету по управлению иму-
ществом, отделу по развитию по-
требительского рынка, управле-
нию архитектуры и градострои-
тельства – поручено внести свои 
предложения по совершенство-
ванию правил. 

Внесли изменения в решение 
Думы городского округа «Об 
установлении налога на имуще-
ство физических лиц на террито-
рии городского округа Верхняя 
Пышма».

– Это очень важное решение, 
направленное на улучшение по-
ложения детей, оказавшихся в 
сложной жизненной ситуации, 
– сказала глава городского окру-
га – председатель Думы город-
ского округа Верхняя Пышма 
Надежда Мамаева. 

Итак, с 1 января 2012 года не-
совершеннолетние дети-сироты 
и дети, находящиеся под опекой 
(попечительством),  – это та 
категория ребятишек, которая 
не получает от государства пен-
сии, – освобождаются от уплаты 
налога за один, находящийся в 
их собственности объект.  Это 
может быть жилой дом, кварти-
ра, комната, дача, доля в праве 
общей собственности по вы-
бору законного представителя 
ребенка. 

Надежда Мамаева призвала 
коллег подробно проработать 
этот документ. Конечно, отмена 
такого налога для данной катего-
рии горожан – это, с одной сто-
роны, выпадающие из бюджета 
городского округа доходы. Бюд-
жет, о чем не раз было заявлено 
на заседаниях Думы, остается 
напряженным – на повестке 
дня реализация крупных инве-
стиционных проектов. С другой 
же стороны, Дума как предста-
вительный орган местного са-
моуправления действует исклю-
чительно в интересах населения 
и особенно – в интересах наи-
менее защищенных его слоев: 
размер платежа по этому налогу, 
по житейским меркам, быть мо-
жет, не очень большой, но даже и 
такое послабление для бюджета 
детей, лишенных в жизни само-
го главного – материнской и оте-
ческой заботы, может оказаться 
крайне своевременным. 

Депутаты единогласно решили 
освободить  несовершеннолет-
них детей-сирот и детей, находя-
щихся под опекой (попечитель-
ством), от уплаты этого налога. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Мало того, что производствен-
ное соревнование на этом участке 
проводилось впервые, так оно и 
прошло весьма необычно. Во-
первых, в конкурсе участвовали 
только девушки. Во-вторых, прак-
тический этап не следовал, как 
обычно, за теоретическим, а про-
ходил в течение всего прошлого 
месяца. Но обо все по порядку. 

Передел обезмеживания как 
участок отделения подготовки 
шихты считается началом техно-
логической цепочки в цехе. Имен-
но сюда приходит весь шлам. За-
дача аппаратчиц – перевести медь 
в водорастворимые соединения и 
контролировать содержание меди 
в шламе. Чем выше процент – тем 
хуже результат работы. 

В идеале оптимальное содержа-
ние меди в шламе должно состав-
лять от двух до трех процентов. 
Этого и пытались добиться кон-
курсантки. Результатами их работ 
были данные пяти лабораторных 
анализов, собранных в течение 
месяца. То есть никакой фальси-
фикации, все четко – химию не 

обманешь. Самое хитрое заключа-
лось еще и в том, что участницы не 
знали, какие именно пробы пой-
дут на конкурсный анализ.

А после того, как организаторы 
собрали всю нужную информа-
цию с практического этапа, в один 
день, 28 октября, прошел теоре-
тический. Здесь уже по традиции 
– 50 вопросов на знание систем 
менеджмента качества и управле-
ния профессиональной безопас-
ности и здоровья, экологического 
менеджмента, по истории пред-
приятия, цеха и профессиональ-
ной деятельности. 

В тот же день подвели и долго-
жданные итоги конкурса. Опере-
див по сумме набранных баллов 
двух опытных коллег – Маргариту 
Борискину и Светлану Трофимову, 
занявших второе и третье места со-
ответственно, лидером стала Ок-
сана Верхотурцева. Но, пожалуй, 
самое главное в том, что царивший 
на конкурсе соревновательный дух 
задержится на переделе обезмежи-
вания еще надолго.

Алена ПЕТРОВА. 

сОБстВЕННОсть – это не только 
права, но и большая ответствен-
ность, и обязанность владельца 
управлять ею. К сожалению, 
большинство владельцев жи-
лья, отлично разбираясь в своих 
правах, зачастую пренебрега-
ют обязанностями. Например 
– в части управления много-
квартирными домами, ограни-
чиваясь только жалобами. а по-
чему бы собственникам самим 
не взяться за дело? Например, 
путем создания совета своего 
многоквартирного дома – такую 
возможность с недавнего вре-
мени предоставляет жилищный 
кодекс рФ. Вопросы наших чи-
тателей о  том, как это сделать, 
мы переадресовали секретарю 
Верхнепышминского городско-
го местного отделения партии 
«Единая россия» александру 
рОмаНОВУ.

– Александр Иванович, в июне 
этого года вступили в силу поправки 
в Жилищный кодекс РФ, направ-
ленные на упорядочение деятель-
ности по управлению многоквар-
тирными домами. В частности, 
узаконена новая, хотя и  хорошо 
известная форма, совет много- 
квартирного дома. 

– Действительно, Раздел VIII 
Жилищного кодекса «Управление 
многоквартирным домом» допол-
нен статьей 161.1 «Совет много-
квартирного дома», которая и со-
держит эту норму.  

Главное, для чего законодатель 
ее ввел, – побудить граждан ак-
тивнее участвовать в управлении 
своими домами. Посудите сами: в 
Верхней Пышме всего 15 процен-
тов собственников использовали 
свое право управлять собствен-
ным же имуществом – создали то-
варищества собственников жилья, 
то есть ТСЖ. Зато теперь они сами, 
общим собранием жильцов выби-
рают управляющую компанию, 
решают, как и на чем сэкономить. 
Почему остальные граждане не 
проявляют инициативу – трудно 
объяснить… 

– Абсолютно с Вами согласна. 
И когда приходится слышать на-
рекания, даже и абсолютно спра-
ведливые, в адрес управляющих 
компаний – на качество работы или 
на дороговизну услуг, невольно воз-

никает вопрос: а как вы, граждане-
собственники, кроме того, что жа-
луетесь, сами участвуете в управле-
нии своим же жильем?!

– Многие наши горожане хоро-
шо помнят, как в совсем недавнем 
прошлом были в наших домах 
старшие по дому, и домкомы, до-
мовые комитеты, и те же советы 
домов, и даже уличные комитеты. 
И какой был порядок, как оправ-
дывали они себя! Сейчас можно 
по закону, согласно Жилищному 
кодексу, организовать нечто по-
добное.

То есть традиция самоуправле-
ния есть, и законодатель ее под-
держал. А мы в рамках деятельно-
сти нашего, Верхнепышминского 
местного отделения партии «Еди-
ная Россия» готовы оказать все-
мерное содействие горожанам!

– Каким образом?
– Прежде всего, мы готовы ока-

зать юридическую консультацию 
– разъяснить, как можно восполь-
зоваться законом. Напомню, выс-
ший орган по управлению много-
квартирным домом – общее собра-

ние собственников жилья. Общее 
собрание утверждает финансовый 
план и смету расходов на содержа-
ние дома, заслушивает годовой от-
чет о деятельности управляющей 
компании, то есть принимает все 
судьбоносные решения.  Собра-
ние избирает и совет. 

А совет представляет интересы 
собственников в отношениях с 
управляющей компанией, с ины-
ми организациями, которые об-
служивают их многоквартирный 
дом, а также с органами местного 
самоуправления. 

– С чего же начать работу по са-
моуправлению в своем доме?

– Мы готовы помочь нашим жи-
телям также и в организационном 
плане. Например, начать можно 
с выборов старших по подъезду. 
Старшие по подъезду составят со-
вет многоквартирного дома. 

– Александр Иванович, но где га-
рантия, что наши граждане опять не 
отмолчатся?!

– Дело в том, что создание сове-
тов многоквартирных домов – не 
только право, но и обязанность 

собственник? Участвуй в управлении!

собственников жилья в много-
квартирных домах: к 31 декабря 
этого года у нас в городском окру-
ге Верхняя Пышма, как и по всей 
стране, все многоквартирные дома 
должны управляться своими сове-
тами.

Осталось только два месяца! 
– Значит, нужно торопиться. 

Подскажите, куда обращаться за 
помощью?

– Как я уже сказал, депутаты-
единороссы готовы оказать в этом 
содействие, можно обращаться 
напрямую. А также и в свои управ-
ляющие компании, и в управление 
городского хозяйства администра-
ции городского округа Верхняя 
Пышма. 

– Спасибо!
– Я хотел бы еще раз напомнить: 

без личного, непосредственного 
участия собственников в управ-
лении многоквартирными дома-
ми трудно добиться порядка. Нам 
всем это нужно понять и проявить, 
наконец, инициативу!

Записала
Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

Ежегодно здесь собираются жи-
тели городских округов Верхняя 
Пышма и Среднеуральск. При-
ходят родственники тех, кто по-
страдал в годы террора, в основ-
ном, дети репрессированных. И, 
конечно, работники ОАО «Урал - 
электромедь», сотрудники мест-
ных администраций Верхней 
Пышмы и Среднеуральска. 

Они пришли, потому что убеж-
дены: нельзя забывать историю 
Отечества, даже если некоторые 
факты из нее забыть очень хочется. 
Об этом на митинге сказала глава 
городского округа Верхняя Пыш-
ма Надежда Мамаева.

– Историю не перепишешь, и 
нужно помнить все факты, даже 
те, за которые больно и стыдно, 
– сказала Надежда Витальев-
на. – Больно и стыдно за то, что 
от несправедливых приговоров 
пострадали те, кого сегодня мы 
считаем цветом нации. Просто не 
укладывается в сознании, что бес-
человечный террор был направлен 
в адрес собственного народа! И мы 
будем рассказывать о тех временах 
своим детям, чтобы такого больше 
никогда не повторилось!

В этом году отсчитан 74-й год с 
начала в советской России мас-
сового террора 37-53-го годов XX 
века. До сих пор нет точных дан-
ных о том, сколько людей стало 
жертвами политических репрес-
сий за те полтора десятка лет . 

– Это очень правильно, это очень 
справедливо, что у нас есть место, 
где мы  можем отдать дань уваже-
ния пострадавшим в те годы, – 
сказала заместитель председателя 
комитета по вопросам законода-
тельства, общественной безопас-
ности и местного самоуправления 
Областной Думы Законодатель-
ного Собрания Свердловской об-
ласти Галина Артемьева. –  Здесь 
тихо грустят березы, высится 
скромный обелиск, здесь можно и 
нужно размышлять о том, что тер-
рору во всех его формах больше не 
должно быть места в нашей стране 
и в нашем обществе!

Собравшиеся почтили память 
жертв политических репрессий 
минутой молчания, возложили 
гвоздики к подножию монумента 
и к плитам с именами земляков, 
погибших в те годы. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

излечит ли время?На переделе только девушки
дЛя раБОтНиКОВ ОаО «Уралэлектромедь» конкурсы профмастер-
ства давно стали неотъемлемой частью корпоративной культуры. 
да и сами участники ждут их с нетерпением. а когда еще можно 
прилюдно продемонстрировать навыки профессионализма и до-
полнительную премию за это получить? Поэтому готовятся в цехах 
и подразделениях к конкурсам с особым азартом. так, нетради-
ционно подошли к организации конкурса на лучшего аппаратчика 
передела обезмеживания в химико-металлургическом цехе. 

сНЕг с утра в воскресенье шел тихо, а потом, к вечеру, повалил 
стеной. Но это не стало препятствием, чтобы собраться в  тот 
день, 30 октября, в Верхней Пышме у мемориала жертвам поли-
тических репрессий – чтобы вспомнить земляков, испивших чашу 
несправедливости.

Александр Романов: «Земляки, нашему городу нужна ваша инициатива!»
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день открытых дверей

такое чудо случилось со ска-
зочным персонажем во время 
детского праздника в честь дня 
автомобилиста, который про-
шел в автотранспортном цехе 
филиала ППм.

Столько маленьких посетителей 
в АТЦ ППМ увидели впервые. С 
мамами и папами они пришли в 
цех на праздник День открытых 
дверей, организованный моло-
дежной организацией филиала 
«Производство полиметаллов» 
для детей работников автотран-
спортного цеха накануне их про-
фессионального праздника – Дня 
работников автотранспорта.

У дверей ребятишек встречал 
огромный серый волк, но был 
он совсем не злым и… с удоволь-
ствием фотографировался. На 
выставке детских рисунков каж-
дый юный художник мог увидеть 
и свою работу, нарисованную для 
папы специально по этому случаю. 
Старательно изобразили юные ху-
дожники машины, на которых ра-
ботают их отцы. И вот сегодня им 
представился уникальный случай 
– рассмотреть и даже потрогать 
технику, о которой они раньше 
столько слышали!

Но пришли гости не на простую 
экскурсию. Интрига дня в том, что 
вместе с Карабасом-Барабасом 

нужно добыть ключик от сокро-
вищницы с игрушками, а для этого 
удачно пройти множество конкур-
сов. 

Экскурсия по территории АТЦ 
начинается. На просторном дворе 
выстроены в ряд автомобили. Те 
самые, на которых работают отцы 
и деды. Можно посмотреть, потро-
гать, даже в кабину забраться! 

Стройный ряд чистеньких МА-
Зов и КамАЗов наблюдает, как на 
самокатах «полосу препятствий» 
преодолевают маленькие посе-
тители. Очередная остановка у 
любимой всеми детьми пожарной 
машины. Сами огнеборцы в но-
веньких костюмах рассказывают и 
показывают, как они работают при 
пожарах. Дают подержать каски и 
большим пенным фонтаном вы-
пускают воду из брандспойта. 

Особенно впечатляет размера-
ми БелАЗ. Сегодня он такой до-
брый, что позволяет по ступень-
кам взобраться в кабину. А теперь 
фотографируй, мама, я будущий 
шофер!

Так и дошли до заветного клю-

чика. А ключ-то от сокровищницы 
вон на том высоком столбе. Как же 
его достать? На помощь прихо-
дят дядя Сережа и его автовыш-
ка. Изумленные детские взгляды 
прикованы к человеку в люльке, 
плавно поднимающемуся в самое 
небо и плавно же опускающемуся 
вниз. Ключ найден.Открывайся, 
кладовая.

А в кладовой – подарок каждому 
юному экскурсанту. На память о 
первом визите на работу к папе и 
маме. Но это – в будущем. А сей-
час горячий чай на столе. А к нему 
потрясающий шоколадный торт 
– кремовый грузовик, подарок от 
молодежной организации ОАО 
«Уралэлектромедь».

– Наш сын все время машины 
рисует и вообще автотранспортом 
интересуется, – рассказывает Ок-
сана, жена водителя МАЗа Алек-
сандра Шаманаева. – Сегодня он 
побывал у отца на работе и увидел, 
как на самом деле выглядит папин 
автомобиль. Молодцы организа-
торы, прекрасно провели детский 
праздник.

– Нашему Костику только два 
года, – говорит Оксана Крутова, 
– но и ему сегодня было очень ин-
тересно. Он любит машины. Здесь 
раньше работали его дедушка, тетя 
и дядя, теперь работает бабушка 
Ирина Георгиевна Крутова.

– Неожиданное мероприятие, 
– делится своими впечатления-
ми водитель МАЗа Иван Чумак, 
здесь он с сыном Вовой. – В цехе 
проводится впервые. Прекрасная 
организация. Мне было очень 
приятно.

Блестящие автомобили, запах 
бензина, огромный, на детский 
взгляд, гараж. Все это для юных 
гостей АТЦ было в этот день впер-
вые. Но, может быть, для кого-то 
из них этот визит станет решаю-
щим. И через несколько лет эти 
ребята вернутся сюда. Но придут 
уже не в гости, а на работу, и про-
должат дело родителей. 

Ольга СТРЕЛьчуК.

…и Карабас-Барабас 
вдруг стал добрым

эти сЛОВа из частушки раисы 
Задковой точно о них самих: на-
ших трудолюбивых, общитель-
ных и талантливых пенсионерах, 
участниках конкурса «мелодии 
осени».
В конце октября в дК «метал-
лург» состоялся конкурс талан-
тов среди ветеранов филиала 
«Производство полиметаллов» 
ОаО «Уралэлектромедь», ко-
торый проходил в семи но-
минациях: художественное и 
прикладное искусство, вокал, 
хореография, поэзия, «инстру-
ментальный виртуоз», «госпожа 
частушка». 

Золотые руки
Перед концертным состязанием 

в фойе – выставка художественных 
и художественно-прикладных ра-
бот. Можно полюбоваться карти-
нами известного кировградского 
художника Владимира Медведя. 
Свои рисунки на белом полотне 
представила Фаина Паньковская. 
Картины Любови Ковалевой вы-
полнены пластилином (нечасто 
мы имеем возможность полюбо-
ваться таким творчеством). А взор 
уже прикован к огромным цвет-
ным коврам Раисы Карповой, оче-
видно, связанным крючком.

На столах и стенах длинной 
чередой вывязанные спицами и 
крючками, вышитые цветными 
нитками, сделанные из самого раз-
ного подручного материала совер-
шенно очаровательные вещички. 
Какие талантливые и терпеливые 
мастера совершили это чудо!

души лирическая 
грусть

А в зале уже готовятся к выступле-
нию самодеятельные артисты. По-
сле приветственного обращения 
к ветеранам председателя проф - 
кома филиала ППМ Владимира 
Кайгородова на сцену выходит 
первая участница номинации 
«Вокал» Надежда Христосенко. 
Четверть века она проработала на 
предприятии, в основном диспет-
чером АТЦ, и всегда участвовала в 
художественной самодеятельно-
сти. Проникновенно исполненная 
ею песня «Домик у дороги» словно 
перенесла каждого в его детство, 
родительский дом.

Танец на конкурсе представил 
лишь один человек – Геннадий 
Костылев. Но зато какой! Извест-
ный в Кировграде танцор, он и в 
глубоко почтенном возрасте про-
должает держать форму, считая, 
что «движение – это жизнь».

стихами  
на душу легло

Стихи в этот вечер читали пять 
человек. Когда Александру Ще-
дрову, продекламировавшую 
стихотворение М. Исаковского 
«Партизан», спросили, почему 
выбран именно этот стих, она 
ответила, что еще когда училась 
в школе, нашла маленькую не-
взрачную книжечку военных лет с 
этим стихотворением. Настолько 

оно ей понравилось, легло к душе, 
что стало любимым на многие  
годы.

Любовь Ковалева прочитала стих 
собственного сочинения «Поле 
чудес». Много лет она мечтает по-
пасть на эту передачу, отправила 
в редакцию множество писем. 
Не выбирают! Зато на конкурсе 
талантов среди ветеранов ППМ у 
нее были самые благодарные слу-
шатели.

Венера Шушарина прочитала 
стих «Про бабушку», видимо, эта 
тема сегодня для нее самая акту-
альная, ведь у нее трое детей и уже 
пятеро внуков! И Нина Арапова 

стих собственного сочинения по-
святила своей бабушке, в трудное 
для страны военное и послево-
енное время поднявшей на ноги 
множество детей и внуков. Геор-
гий Тенищев свое стихотворение 
«Прекрасна осень на Урале» по-
святил родному краю.

и только музыка, 
музыка, музыка…

– Без музыки не могу жить. Вы-
шел на пенсию и посвящаю ей 
больше времени, – признается 
Анатолий Кузнецов. С одинако-
вой легкостью он играет на бая-

не, балалайке, гитаре, пианино. 
По жизни музыкальный виртуоз, 
в одноименной номинации кон-
курса он исполнил на баяне вальс 
«Березка». Конкурентом ему ста-
ло лишь одно выступление – дуэта 
Анатолия Петровского (балалай-
ка) и Юрия Зюбра (баян). С баяном 
Юрий не расстается со школьных 
лет и по просьбе ведущей вспом-
нил и тут же наиграл впервые сы-
гранную когда-то мелодию «Киев-
ский вальс».

госпожа частушка
Как же она любима старшим 

поколением! Молодость и задор, 
широта русской души – все в ней 
есть. Валентина Корочкина, Та-
мара Насибулина, Раиса Задкова, 
Алесандра Щедрова, Валентина 
Олейник – признанные частушеч-
ницы. Многие из них всю жизнь 
частушки складывали сами, сами 
же и исполняли. В арсенале их 
памяти столько этих смешных 
песенок-прибауток! Своим выхо-
дом на сцену они очень порадова-
ли зрителей.

И вот наконец все самодея-
тельные артисты на сцене. Кра-
сивые, молодо приосанившиеся. 
Какие же молодцы наши ветера-
ны! Свое восхищение выражают 
им члены жюри, от души хло-
пают зрители. И каждый участ-
ник конкурса получает диплом 
и подарок. 

Ольга СТРЕЛьчуК.

мелодии осени

ты богат людьми и медью, славный город Кировград!

творчество

Сотрудничество музея и мест-
ных художников сложилось давно. 
Доброй традицией стала, напри-
мер, ежегодная выставка «Осен-
ний вернисаж» – она открылась в 
пятый раз в минувшую пятницу, 28 
октября. 

На этот раз экспозицию состави-
ли более 50 работ разнообразных 
художественных жанров. Здесь 
портреты и анималистика, натюр-
морты и пейзажи. Трудно выде-
лить какого-то одного мастера, чье 
творение запомнилось бы больше 
всего. Все работы интересные! И 
многие зрители, как и я, обойдя 
все работы, возвращались к чему-
то, и не по разу. 

Нужно сказать, что коллектив-
ные выставки очень важны и для 
самих художников. Отзывы пу-
блики, а также критические за-
мечания коллег дают пищу для 
переосмысления сделанного, для 
нового творческого поиска. Кста-
ти, многие работы показались не-
однозначными и стали предметом 
острого спора буквально сразу, в 
первые минуты работы экспози-
ции. 

– Вспомните, как много сил мы 
отдали, чтобы в нашем муници-
пальном образовании был соб-
ственный выставочный зал! – ска-
зала, приветствуя собравшихся, 

заместитель председателя коми-
тета по вопросам законодатель-
ства, общественной безопасности 
и местного самоуправления Об-
ластной Думы Законодательного 
Собрания Свердловской области 
Галина Артемьева. – Бывают мо-
менты, когда человеку хочется 
творить: в живописи ли, в поэзии, 
в музыке, и очень хорошо, что в 
Верхней Пышме есть все возмож-
ности для того, чтобы проявить, 
выразить себя. 

Галина Артемьева, что хорошо 
известно в Верхней Пышме, и сама 
знатная искусница, она не устает 
удивлять разными гранями своего 
таланта. Для этой экспозиции она 
выставила свои работы в технике 
батик по шелку – это серия «Цве-
точный натюрморт». Роспись по 
такому деликатному материалу, 
как шелк, требует особой сосредо-
точенности, мастерского владения 
красками. Все это есть в работах 
Галины Николаевны – и вдохнове-
ние, и насыщенность цвета, и игра 
переливов, и техника.

Экспозиция будет работать до 26 
ноября. Убеждена, что равнодуш-
ным она никого не оставит: кто-то 
узнает новые грани таланта своих 
земляков, а кто-то захочет и себя 
попробовать в творчестве.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.  

спешите выразить себя
ПрирОда среднего Урала щедро дарит вдохновение, дает им-
пульс для творчества одаренным, чутким к красоте людям, нашим 
землякам. их работы, всегда ожидаемые, наполненные искренней 
любовью к родному краю, можно увидеть, в частности, в коллекции 
Верхнепышминского исторического музея.

Дуэт Анатолия Петровского (балалайка) и Юрия Зюбра (баян) в номинации 
«Инструментальный виртуоз» жюри признало лучшим.

«Здорово, должно быть, водить такого великана!»



г. Верхняя Пышма, ул.чистова, 2
Касса: 5-47-13, сайт: kino.dkvp.org

Приглашаем вас на премьеру с 3 ноября:
«Приключения Тинтина: тайна единорога» в 3D 

от Стивена Спилберга
Мультфильм
Большой проект звездного творческого тан-

дема Стивена Спилберга и Питера Джексона в 
формате 3D. Первый фильм вероятной франши-
зы на основе всемирно известных комиксов рас-
скажет о том, как молодой журналист-детектив 
по имени Тинтин и его пес, терьер Сноу, отправ-
ляются в путешествие навстречу увлекательным 
приключениям.

4.11 в 20.00 в КИНОБАРЕ КАРАОКЕ-КЛуБ
Подарите себе хорошее настроение!

ЗРИТЕЛь РЕКОМЕНдуЕТ: 
Небывалый ажиотаж в Верхней Пышме вызвал анимационный 3D  

мультфильм «Кот в сапогах», подарите себе и детям отличное настроение!

За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.

За  прогноз  погоды  ответственность  несет  гидрометеоцентр
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Лучшие футболисты режа  
работают в «сафмеди»

В соревнованиях приняли уча-
стие 12 городских команд, и, что-
бы определить восьмерку фина-
листов, пришлось проводить от-
борочные игры.

Состав участников был как ни-
когда силен. Для того чтобы пре-
рвать гегемонию футболистов фи-
лиала «Сафьяновская медь» ОАО 
«Уралэлектромедь», некоторые 
команды даже усилились иного-
родними спортсменами. Но итог 
от этого не изменился: в упорней-
шей борьбе главный приз из рук 

Специальный тариф совмест-
но разработали МТС и «УГМК-
Телеком». Новый тарифный план 
отличается не только возможно-
стью бесплатно общаться по мо-
бильному телефону с коллегами и 
внутри семьи (при использовании 
корпоративного тарифа). Преду-
смотрена также очень доступная 
цена для звонков на сотовые теле-
фоны операторов Уральского фе-
дерального округа и стационар-
ные телефоны в Екатеринбурге 
(всего 96 коп./мин.), а также на 
номера абонентов МТС (40 коп./ 
мин. – в пределах Свердловской 
области, 1 р. 35 коп./ мин. – звон-
ки в другие регионы России). 
Удобно, что фиксированная або-
нентская плата на этом тарифе не 
предусмотрена, а значит, и расхо-
дами на связь управлять проще.

Реализация программы по раз-
работке уникального «сотового» 

тарифа – это очередной этап раз-
вития долгосрочных партнерских 
отношений между компаниями 
«УГМК-Телеком» и МТС, на-
правленных на обеспечение наи-
более выгодных условий оказа-
ния услуг связи для сотрудников 
предприятий УГМК.

Оформить sim-карту Вы може-
те в офисах компании «УГМК-
Телеком» по адресам: г. Верхняя 
Пышма,  ул. Юбилейная, 8; г. 
Кировград, ул. Октябрьская, 8; 
пос. Верх-Нейвинский, пл. Ре-
волюции, 5, а также в помещении 
центральной проходной ОАО 
«Уралэлектромедь» (г. Верхняя 
Пышма, ул. Ленина, 1). Для под-
ключения тарифа нужно предъя-
вить паспорт и постоянный про-
пуск сотрудника предприятия 
УГМК. Активация sim-карты 
производится в течение 1-2 рабо-
чих дней.

«УгмК-телеком» и мтс  
предлагают сотрудникам УгмК 

выгодный тариф мобильной связи
раБОтНиКи предприятий УгмК в свердловской области могут зна-
чительно сэкономить на звонках по сотовому телефону, разгова-
ривая бесплатно внутри сети. 

главного инженера филиала Ива-
на Карташова и секретаря местно-
го отделения партии «Единая Рос-
сия» А.Чепчугова получили фут-
болисты филиала «Сафьяновская 
медь». Лучшим вратарем турнира 
был мастер буровзрывного участка 
Иван Шачко.

По традиции, спонсорами тур-
нира выступили ОАО «Уралэлек-
тромедь» и филиал «Сафьянов-
ская медь». И точно так же, тради-
ционно, турнир прошел на самом 
высоком уровне. 

ОБНОВЛЕННЫЙ спортивный комплекс в пансиона-
те «селен» принял первых гостей. руководители 
ОаО «Уралэлектромедь» собрались на тради-
ционную спартакиаду. Несмотря на ненастную 
погоду, комплекс был украшен яркими флагами, 
что создавало особое приподнятое настрое-
ние. и встретились управленцы не для шуточной 
спортивной импровизации, а для того, чтобы по-
состязаться в очередной, самой настоящей «бит-
ве титанов». 

Перед стартом всех участников поприветствовал 
директор ОАО «Уралэлектромедь» Владимир Коло-
тушкин и пожелал отличного настроения и успешно 
справиться с каждым спортивным испытанием. Ор-
ганизаторы – спортклуб «Металлург» – подготовили 
для команд руководителей, инженеров, коммерсан-
тов и «элемщиков» семь рубежей. 

Первой стала комбинированная эстафета, в ходе 
которой одновременно были задействованы все 
участники команды (в каждой их было десять). Од-
ним предстояло вести футбольный мяч до и вокруг 
фишки, другие бегали в огромных дутых лыжах и 
башмаках. Со стороны кому-то, быть может, и забав-
но было наблюдать за этим действом, но участникам 
эстафеты – не до смеха. 

Далее последовали прыжки в длину с места. 
Здесь тоже в зачет шел общекомандный результат. 
Кроме того, организаторы предложили еще два 
схожих конкурса: баскетбольный и волейболь-
ный. Играть не пришлось, а вот продемонстриро-
вать навыки передачи мяча с учетом наименьших 
временных затрат удалось каждому участнику. 

Не менее зрелищным стал «биатлон», по условиям 
которого нужно было пробежать до отметки, десятью 

На ПрОШЕдШЕм спортивном 
празднике «семь-я УгмК» пред-
ставителям ОаО «Уралэлектро-
медь» чуть-чуть не хватило сил 
до заветного первого места. 
Чухаревы стали вторыми, но 
разочарования от этого они не 
испытывают. Напротив, участи-
ем в конкурсе такого масштаба 
гордятся. тем более что за всю 
историю корпоративного кон-
курса это вторая семья, пред-
ставлявшая Уралэлектромедь 
именно в финале. 

Любовь к спорту у Чухаревых в 
крови. Глава семейства Алексей 
еще в школе увлекался команд-
ными видами спорта – футболом, 
волейболом. Сейчас он работает 
начальником колонны в автотран-
спортном цехе и уже одиннадца-
тый год занимается физкультурно-
организаторской работой в под-
разделении. Благо, начальство его 
поддерживает во всех начинаниях, 
оттого и результаты в общезавод-
ских спартакиадах всегда на вы-
соте. Особенно в зимних видах. 
Там автотранспортникам пока нет 
равных. 

Супруга Наталья тоже не прочь 
в свободную минутку физическую 

форму поддержать, хотя, сетует, 
минуток этих катастрофически не 
хватает. Но вместе с детишками, 
когда приезжают на садовый уча-
сток, любят они покататься на ве-
лосипедах по летнему лесу. А перед 
корпоративным конкурсом каж-
дый вечер устраивали семейный 
забег в городском парке: чтобы 
«дыхалка» выдержала, да и просто 
– для тонуса. 

Кстати, в прошлом году Чуха-
ревы тоже участвовали в семей-
ном общезаводском конкурсе, но 
спорт есть спорт, и фортуна тогда 
не была к ним благосклонна. Зато 
нынче они проявили волю к побе-
де и на отборочных соревнованиях 
в Красноуральске обеспечили себе 
путевку на финальное шоу. 

Спортивный, подтянутый папа 
подает детям – 13-летней Анне и 
шестилетнему Илюше – положи-
тельный пример. Аня успевает все. 
И из школы приносит одни пятер-
ки, и в музыкалку ходит, и в баскет-
больную секцию. Однако спорт 
профессиональный ее не при-
влекает, занимается, говорит, для 
себя. А Илюша, между тем, хоть и 

не дорос еще до статуса участника 
семейного конкурса УГМК, не-
давно дебютировал в спартакиаде 
среди дошкольников «Здоровое 
поколение». Ну а во время высту-
пления самых родных, его кри-
чалки с трибуны, наверное, были 
самыми звонкими и громкими.  

Четвертым членом дружной 
уралэлектромедевской команды 
стал десятилетний племянник 
Чухаревых Андрей. Мальчишка 
учится в школе №1 и без спорта не 
проводит ни дня. То у него футбол, 
то легкая атлетика, то тхэквондо… 
Энергии хоть отбавляй! 

Да, команда подобралась что 
надо. Соперники, трепещите! И 
все же Чухаревы удивились, когда 
накануне конкурса их пригласили 
на ознакомительный инструктаж. 

– Мы даже небольшой шок 
сперва испытали, – вспоминает 
Алексей Чухарев. – Боялись не 
справиться и больше всего – ока-
заться в аутсайдерах. 

– А что было самое сложное? – 
интересуюсь у главы семейства.

– Много сил отняла первая эста-
фета, – размышляет мой собесед-
ник. –  Она состояла из нескольких 
заданий, где каждое приходилось 
выполнять всей семьей, надо было 
чувствовать каждое движение друг 
друга. Кстати, не нас одних она 
вымотала, другие команды тоже 
долго приходили в себя.

После второго этапа Чухаревы 
определили своих главных кон-
курентов. До самого финального 
свистка соперничать им пришлось 
с опытными шадринцами, кото-
рые в прошлом году уже выступали 
в финале конкурса «Семь-Я». Но в 
этот раз их запал оказался мощнее. 
Тем не менее, Чухаревы своим вы-
ступлением довольны. И вполне 
вероятно, что однажды они вновь 
выйдут на спортивную арену и по-
явится у верхнепышминцев еще 
один шанс поболеть за земляков. 

Алена ПЕТРОВА.   

22-23 ОКтяБря в реже, в спорткомплексе стадиона «металлург», со-
стоялся традиционный турнир по мини-футболу памяти Почетного 
гражданина города, участника Великой Отечественной войны, за-
служенного работника физической культуры и спорта рФ, воспи-
тавшего целую плеяду замечательных спортсменов, ивана Барах-
нина, которому в день открытия турнира исполнилось бы 96 лет. 

выстрелами сбить из пневматической винтовки три 
мишени и вернуться обратно – передать эстафету. И 
чем меньше затрачено попыток, тем больше вероят-
ность сэкономить время и показать самый быстрый 
результат. Затем команды состязались в игре дартс и 
на футбольном поле.

По итогам соревнований первое место заняла 
сборная инженеров во главе с капитаном Виктором 
Ашихиным, главным инженером ОАО «Уралэлектро-
медь». Все команды получили кубки, а каждый участ-
ник – памятную медаль.

Алена ПЕТРОВА.     

из офиса – на стадион

«За нас болел весь город!»

В спорте, как и в жизни, главное – сплоченность и воля к победе.


